
37"'" Assemblée Générale du Cercle Généalogique d'Ille-et-Vilaine
Samedi 25 mars 2023

1) Ouverture de la séance par le président Philippe MÉTAYER.
Bonjour à tous,

Merci à tous d'être venus témoigner de votre attachement à notre Association par votre présence. Certains
n'ont pas hésité à se déplacer de loin pour venir nous rejoindre: Alain et Céline MÉNIL du Mans, René
DELONGLEE de Fargues dans la Gironde, Josette JOURDAN de Laval, Christian GAUTIER d'Avrillé dans
le Maine-et-Loire et Sébastien THIBAULT de Couëron en Loire-Atlantique.

Je salue les nouveaux adhérents qui assistent pour la première fois, à cette réunion et je leur souhaite la
bienvenue parmi nous.

Sont présents etje les en remercie: Christian DUBOIS, président du Cercle Généalogique de la Mayenne;
Michel MORO, représente le président du Centre Généalogique des Côtes-d'Armor; Samuel BOC[{E,
responsable de mission, salle de lecture et recherches aux Archives départementales d'Ille-et-Vilaine
interviendra avant le début de notre A.G.

Se sont excusés notâmment Jack BETY président du Centre Généalogique de Loire-Atlantique, François
PELLAN président du Centre Géùéalogique du Finistère et de l'Union Généalogique de la Bretagne
Historique [U.G.B.H.], Jean-Paul AUGELLE président de l'association généalogique de l'Anjou, Claire
GATTI directrice des Archives municipales de la ville de Rennes, Nathalie APPÉRÉ maire de Rennes et
Jean-Luc CIIENUT président du Conseil départementale.

Je souhaite évoquer les décès de deux de nos bénévoles :

a) Aline RUPIN, décédée le 15 mars 2022 (uste après t'4.G.), fut responsable à l'entraide et à la recherche
au sein du Conseil d'administration de mars 1999 à mars 2005. Elle est également auteure de plusieurs
relevés sur Les Iffs, Ossé et Torcé. À la création de la base informatisée du C.G.I.V., elle participe
activement avec Jean-Claude IIANRY à la numérisation des tables dac§lographiées de la bibliothèque.
b) Robert JEAN, décédé en décembre dernier. Ancien secrétaire-adjoint puis secrétaire du Cercle de 1999 à
2007, il avait initié de nombreux adhérents à la généalogie lors des permanences qu'il assurait. De nombreux
relevés, si utiles dans nos recherches, sont de son fait principalement dans la région de Tinténiac.

Prenons quelques instants de recueillement pour nos adhérentes et adhérents ou un membre de leur famille
décédés en2022 (soit 16 personnes).

47 personnes se sont inscrites pour assister à notre A.G.

287 pouvoirs ont été envoyés par des adhérents qui désiraient se faire représenter à cette Assemblée.

Chaque adhérent présent du C.G.I.V. aura donc 3 pouvoirs comme les statuts actuels le prévoient.

Le président de « lllstoire et Généalogique de Grand-Fougeray >> a lune seule voix.
Le président et une autre personne dt << Cercle Généalogique de la Côte d'Émeraude >> ont une voix chacun.

Samuel BOCHE, évoque les relations avec le Cercle, les visites pédagogiques et les projets des A.D.

Je déclare la 37è-" Assemblée Générale ordinaire du Cercte Généalogique d'Ille-et-Vilaine ouverte.

2) RAPPORT MORAL par Phitippe MÉTAYER
Nos adhérents : Au 31 décembre 2022, nous avions 773 âdhérents (844 en 2021) dont 330 Bretilliens.

627 ont versé une cotisation avec abonnement dont 30 couples et 6 bienfaiteurs, 140 ont versé une
cotisation simple dont 9 couples.

Nous avons enregistré 32 nouvelles adhésions en 2022 (63 en 2021).
122 adhérents de 202 I n'ont pas renouvelé en 2022 (99 en 2021) .

La parité : 445 hommes et 328 femmes; La moyenne d'àge: 74 ans pour les femmes et 75 ans pour les

hommes ; Notre doyenne, Betty SELLIER-COLLIN, est membre depuis 2003 et a 96 ans et notre doyen,
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Gabriel GAUBERT, est membre depuis 1988 et a 98 ans; Notre benjamine-a 27 ans et notre benjamin 18



95 sont membres de notre association depuis plus de 30 ans, 173 depuis plus de 20 ans, 303 depuis plus de
10 ans et 202 depuis moins de l0 ans.

359 adhérents utilisent Flérédis, 179 GénéaTique, 55 GénéaNet et 49 divers logiciels.
219 adhérents ont déposé leur généalogie sur le site GénéaNet et 11 sur divers autres sites.

Nous avons échangé nos bulletins avec l3 associations et 6 ont été remis gratuitement.

Les 32 nouveaux adhérents vous ont été présentés sur les bulletins « Racirres 35 » de l'année 2022.
Y a t-il des personnes opposées à I'adhésion de ces nouveaux inscrits ?

Aucune opposition ne nous étant parvenue antérieurement et ne s'étant prononcée ce jour, toutes ses
adhésions sont acceptées.

Le Rapport morâl est voté à main levée et adopté à I'unanimité.

3) RAPPORT D'ACTIVITÉS 2022 par notre secrétaire Christian BOHANNE
392 heures de bénévolat ont été comptabilisées pour apporter de l'aide à ceux qui souhaitent renouer avec
leur passé, ou gérer I'association et assurer l'emploi d'une personne salariée.

Ateliers : vous avez pu bénéficier de 6 ateliers en 2022
. Initiation à Ia généalogie;
. Aide à l'utilisation du site « GénéaBank »

(base de plus de 4 millions de données grâce au travail des bénévoles de notre association);
. Entraide à I'utilisation des logiciels de Généalogie « Hérédis » et « GénéaTique » ;
. Aide à I'utilisation du site « GénéaNet » ;
o Paléographie - aide à la lecture des actes anciens.
24 personnes y ont pafticipé, 8 bénévoles les ont animés (24 heures de bénévolat).

Permanences : Nous avons tenu 44 permanences et I l4 personnes les ont fréquentées. l2 bénévoles les ont
assurées (198 heures de bénévolat).
Aides prodiguées lors des permanences :
) lnitiation à la généalogie;
I Aide à la recherche dans les arclrives (municipales, départementâles, militaires, religieuses...) ;. f ntraide à la leclrrre d'acles ancicns;
. Aide à l'utilisation du site « GénéaBank » ;
. Entraide à l'utilisation des logiciels de Généalogie « Hérédis » et « GénéaTique » ;
r Aide à la consultation et à Ia recherche sur des sites dédiés à la généalogie.

Rencontres - Echanges : Nous avons organisé 4 réunions par cantons et seulement l7 personnes y ont
participées.
4 bénévoles les ont assurées (12 heures de bénévolat).

Représentation :Nous avons participé et représenté le département d'llle-et-Vilaine et la ville de Rennes :

- 24 et25 septembre auxjournées du patrimoine aux Archives départementales.
- 19 et 20 novembre à la rencontre généalogique à Hennebont dans le Morbihan.
- 19 et 20 novembre au salon de la généalogie à Le Mans dans la Sarthe.

(62 heures de bénévolat).

Dépouillements : 78 931 actes ont été relevés par 23 adhérents bénévoles (ils travaillent sans compter le
temps passé).

Tous nos âdhérents doivent les remercier pour les nombreuses heures de travail qu'ils y consacrent. Il
faut une heure environ pour relever l0 actes. Ils apportent tous, leur pierre à l'édifice avec plaisir et,
enrichissent notre base de données.

Nous tlevons remetciet lous ces bénévoles qui travaillent dans l'ombre et particalièremenl les plus assidus
en 2022'. Jacky BERTONNEAU. Joseph DENOÜAL, Brigitte DUPONT, Bernard ERUSSART, Jean-Yves
FROMENTOUX, Maryvonne GAUTHIER, Jean-Claude HANRY, Danietle FIENRY, Marie HOUSSAIS,
Annick HUGON, Didier LAMBARD, Christine LE GOÛARIN, René LE PENN, Guy LUTELLIER,
Patricia PERRIN, Patrick PIHUII Piere REPESSÉ, Victor SOHIER et Joël SORRE.

Base de données: Actuellement la base de données consultables au cercle contient 4.530.676 extraits
d'actes (3.2t5 1.355 en 2012).
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Bertrand JAMES gère cette banque de données sans compter ses heures (accès gratuit pour nos adhérents).

GénéaBank : 549.800 points ont été distribués à 1.034 adhérents sur 1.059 (Rennes Dinard Grand-
Fougeray) abonnés à notre base de données en consultation sur Ie site GénéaBank.
Nous enregistrons seulement 94-797 actes visualisés en 2022 (19.041 de moins qu'en 2021) soit environ
7.900 échanges de points mensuels.
Les adhérents utilisent en moyenne seulement 100 points par an, alors qu'ils ont, pour la majorité d'entre
eux, 2.400 points à leur disposition par an.

Revue << Racines 35 »»: Nous avons réalisé et envoyé 3.232 exemplaires de
généalogie et d'histoires de notre dépaftement (3.404 en 2021).
34 articles ont été publiés ; 5 ascendances ; 114 questions ont été posées (contre 156
ont été données (c ontre 67 en ?021).

notre revue traitant de

en 2021) et 84 réponses

(96 heures de bénévolats entre la relecture et la mise sous pli)

Bibliothèque : Jacky BERTONNEAU et Gabriel GAUBERT nous ont fait don de plusieurs livres qui vont
prendre place dans la bibliothèque. Philippe UÉfayen a donné 3 livres, Marie-Anne MINIAC, Paulette
DEMAY, Jean BRIAND et Luc BRULAIS ont donné I livre chacun.

Le Rapport d'activité est voté à main levée et adopté à I'unanimité.

4) RAPPORT FINANCIER 2022 par notre trésorier René LE PENN
Présentation des tableaux comptables du C.G.I.V.

Le Rapport ïinancier 2022, budget prévisionnel 2023 et le quitus
sont yotés à main levée et adoptés à l'unanimité.

5) COTISATION & ABONNEMENT 2024 par René LE PENN
Doit-on augmenter le prix de la cotisation pour l'année 2024 ? Les tarifs de la Poste syant augmenté.

a) Tarifs actuels :

20 € cotisation une personne sans la revue
27 € cotisation un couple sans [a revue
35 € cotisation une personne avec la revue pdf (20 € + 15 €)
40 € cotisation une personne avec la revue papier (20 € + 20 €)
45 € cotisation une personne avec la revue papier et pdf(20 € + 20 € + 5 €)
42 € cotisation un couple avec la revue pdf (27 C + 15 e)
47 € cotisation un couple avec la revue papier (27 C + 20 e)
52 € cotisation un couple avec la revue papier et pdf (27 € + 20 € + 5 €)
85 € cotisation bienfaiteurs avec revue papier et pdf(60 € + 20 € + 5 €)

Pas de changement pour l' année 2024 .

Une proposition est faite de supprimer l'adhésion couple, pour uniquement des adhésions individuelles. Cette
suggestion, non soumise au vote, sera examinée en Conseil d'Administration.

b) Suppression du droit d'entrée de 8 € pour les nouveaux adhérents 2024.

Les points a et b sont votés à main levée et adoptés à I'unanimité.

q ÉLECTTONS AU CONSEIL D',ADMINISTRATION par notre médiatrice Mireille BERGEAULT

3 membres rééligibles : - Mireille BERGEAULT-GUILLERY médiatrice
- Christian BOHANNE secrétaire et bibliothécaire
- René LE PENN trésorier

À ce jour nous n'avons reçu aucune nouvelle candidature.

Tous trois sont réélus à bulletin secret avec 163 voix chacun.

7) VIE DES SECTTONS

a) Gérard PROVOST, président d'Histoire et Généalogie de Grard-Fougeray, nous parle de leurs actions et
d'une légère baisse du nombre d'adhérents.
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b) Claude LEFORESTIER président du Cercle Généalogique de la Çôte d'Émeraude, évoque la vie de son
association à Dinard, de leurs actions et différents ateliers.

Philippe MÉTAYER précise que la convention avec le C.G.C.E. se terminera le 31 décembre 2023. ClaiLde
LEFORESTIER invité à donner son avis ne souhaite pas intervenir.

8) TRAVAUX ET PROJETS 2023 par philippe MÉTAYER
Ateliers et permanences :

Nous allons poursuivre les ateliers mis en place en 2012 mais le vendredi au lieu du sarredi.
o Initiation à la généalogie ;
r Aide à la recherche dans les archives (municipales, départementales, militaires, religieuses...) ;. Entrâide à la lecture d'acles anciens ;
. Aide à l'utilisation du site « GénéaBank » ;
r Entraide à l'utilisation des logiciels de Généalogie « Hérédis » et « GénéaTique » ;
r Aide à la consultation et à la recherche sur des sites dédiés à la généalogie.

Rencontres - Échanges : Des rencontres par canton vous seront proposées au cours de l'année. Nous
aimerions organiser ces rencontres dans des cafés de pays ou bien dans des salles communales mises
gracieusement à notre disposition (avec l'aide d'adhérents résidant dans les différents cantons).

Relevés des BMS et MND : Poursuite des dépouillements des baptêmes, naissances, mariages, sépultures et
décès des registres paroissiaux et d'état civil par les bénévoles membres de notre association.
Suite à l'appel fait pendant le premier confinement, de nombreux adhérents ont réalisé des relevés et les
poursuivent (relerés qui selont mis en ligne en juin et décembre 2023).
Nous serons présents aux 50 ans de l'Association Généalogique de l'Anjou [AGENA] à Angers les l3 et l4
mai prochain.

9) QUESTIONS DIVERSES
Aucune question ne nous est parvenue à ce jour.

Clôtu re de I'Assemblée Générale
Nous tenons à remercier tous les bénévoles qui nous ont aidé à préparer cette Assemblée Générale, ceux qui
prennent de leur temps pour animer les permanences et tous ceux qui travaillent dans l'ombre.

Il est 11 h 45 I'Assemblée Générale ordinaire est levée.

29 personnes participent au repas servi à l'issue de cette Assemblée.

Président
Philippe MÉTAYER

Secrétaire de séance
Christian BOiIANNE

Trésorier
René LE PENN

Scrutateur
Robert HUE
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